

VERDAGUER MORET, Lorenzo

Coadjutor (1901-1986)

Nacimiento: Olot (Gerona), 31 de agosto de 1901.

Profesión religiosa: Madrid, 24 de julio de 1919.

Defunción: Barcelona, 22 de enero de 1986, a los 84 años.

Nació en Olot (Gerona) el 31 de agosto de 1901 en una familia sencilla y trabajadora: su padre, Pedro, era carpintero, y su madre, Pilar, modista; los dos profundamente cristianos. El primero de sus cuatro hijos fue sacerdote y entre sus parientes próximos se contaban otros cuatro sacerdotes y un religioso.

A los 12 años ingresó interno en el colegio de Sarria. Tras un año de aspirantado en el mismo Sarria, pasó a Carabanchel Alto para el noviciado, que culminó con la profesión temporal el 24 de julio de 1919.

Regresó a Sarria, pero a los tres años marchó al colegio Pío IX de Buenos Aires para realizar el servicio militar sustitutorio. Acabado este trienio, en 1925 fue destinado al taller de encuadernación abierto en la casa salesiana de Valencia, de breve duración. Pasados tres años en Valencia, volvió en 1929 a Sarria, de donde, salvo el forzoso paréntesis de la Guerra Civil, ya no salió sino para morir.

Al reincorporarse a la comunidad en 1939, cambió de ocupación y se entregó entonces a la tarea de la contabilidad, la entrega de las notas escolares y del material necesario a los internos, que en 1964 llegaron al número de 700. Se ocupó más tarde de las gestiones que debían realizarse fuera de casa, hasta que las fuerzas empezaron a fallarle. Fue también durante unos años encargado del teatro donde intervino no pocas veces como actor. Su gran puntualidad y su presencia en la misa más mañanera fueron un compromiso hasta sus últimos días.

Una hemiplejía afectó a su salud y a su forma de vida en los últimos 15 años. Al agravarse su salud, tuvo que abandonar su querida casa de Sarria para ser mejor atendido en la residencia de Martí-Codolar el 13 de diciembre de 1985, donde falleció el siguiente 22 de enero, a la edad de 84 años.

El señor Verdaguer era una persona de gran exactitud y singular sentido de la responsabilidad, de voluntad muy energética, con formas tajantes y austeras, a primera vista excesivas. De inteligencia despierta y certera, estaba al tanto de los acontecimientos, iba leyendo una tras otro los 34 volúmenes de la *Historia de la Iglesia de Fliche-Martin* y los de las *Memorias Biográficas*.

Fue en su comunidad de Sarria el último representante de los salesianos de la primera mitad de su historia, anteriores a 1936. Piadoso y devoto ferviente de María Auxiliadora, se le veía con frecuencia en oración silenciosa ante el sagrario, con el rosario en sus manos. En su etapa final, asumió la enfermedad con gran entereza y sentido de fe.